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1. El Sr. HEMSLEY (Canada) declara que el Se
cretario General, al formular sus propuestas sobre or
ganizaci6n de la Secretaria, procur6 aplicar de la me
jor manera posible dos principios que expuso durante 
el octavo periodo de sesiones de la Asamblea General. 
El Presidente de la Comisi6n Consultiva ha recorda
do que, en virtud de las decisiones aprobadas en la 
Conferencia de San Francisco, la Secretaria es uno 
de los 6rganos principales de las N aciones Unidas. 
Por consiguiente, es necesario hacer cuanto sea po
sible para que mantenga ese caracter. Por este moti
vo, la delegaci6n del Canada aprueba las propuestas 
del Secretario General que responden perfectamente a 
dicho objetivo. El Grupo de Estudio encargado de 
examinar la organizaci6n de la Secretaria ha desem
pefiado en forma encomiable su tarea, y la delegaci6n 
del Canada espera con sumo interes los resultados del 
examen relativo a las oficinas situadas fuera de la 
Sed e. 
2. El Secretario General tiene el prop6sito de desig
nar dos Subsecretarios sin cartera. Estos podrian, en 
cierto modo, coordinar los trabajos de los demas fun
cionarios de alta categoria y relevar asi al Secretario 
General de algunas de sus funciones administrativas. 
La delegaci6n del Canada no deja de compartir los 
temores que varios miembros de la Comisi6n han ex
presado con respecto al alcance demasiado amplio de 
las atribuciones administrativas del Secretario General. 
3. El Sr. Hemsley estima, lo mismo que el Secre
tario General, que la supresi6n de puestos debe efec
tuarse principalmente mediante el movimiento normal 
de personal. Si a partir de 1956 las decisiones que se 
tomen en este campo se traducen en economias, la re
organizaci6n se habra efectuado en las condiciones mas 
satisfactorias. 
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4. El Secretario General ha declarado con raz6n que 
las economias presupuestarias no son sino una de las 
consecuencias de la reorganizaci6n. En el periodo de 
sesiones precedente, el Secretario General se compro
meti6 a realizar economias por valor de 1.000.000 de 
d6lares, aproximadamente, y es preciso felicitarlo por 
haber cumplido su palabra. 
5. Con relaci6n a las consignaciones presupuestarias 
para 1954, el proyecto de presupuesto para 1955 in
dica una considerable disminuci6n de los gastos por 
concepto de personal. Ademas, el Secretario General 
espera que esas reducciones llegaran, en 1956 y 1957, 
a una suma aproximada de 2.(X)().000 de d6lares. De 
esta man era. se habra equilibrado una parte importan
te del presupuesto, lo cual es motivo de la mayor sa
tisfacci6n. La delegaci6n del Canada ha subrayado 
siempre la importancia de lograr el equilibrio del pre
supuesto de las N aciones U nidas. Indudablemente, las 
N aciones Unidas de ben seguir constantemente la evo
luci6n del mundo moderno y no seria deseable llegar 
a una estabilizaci6n absoluta. Sin embargo, existen li
mites a la tarea que pueda cumplir la Organizaci6n y 
a los recursos que los Estados Miembros puedan po
ner a su disposici6n, limites que conviene no exceder. 

6. La delegaci6n del Canada escuch6 con satisfacci6n 
la declaraci6n del Secretario General en la que se ex
pres6 el deseo de equilibrar tambien las demas partidas 
de gastos. La Comisi6n Consultiva recomienda que se 
reduzca en 420.000 d6lares el total del proyecto de 
presupuesto presentado por el Secretario General. La 
experiencia ha demostrado que la Comisi6n Consulti
va ha desempefiado siempre sus funciones con diligen
cia y objetividad y que es preciso no perder jamas de 
vista sus opiniones. Tomando en cuenta estas conside
raciones, la delegaci6n del Canada apoyara, en gene
ral, las recomendaciones de la Comisi6n Consultiva. 

7. El Sr. ROMANACCE CHALAS (Republica Do
minicana) manifiesta que su delegaci6n esta completa
mente satisfecha con la labor realizada en el curso del 
afio pasado por el Secretario General. Recuerda el ora
dor que, en el septimo periodo de sesiones, la Quinta Co
misi6n decidi6 ( 372a. sesi6n) nombrar un comite en
cargado de examinar las propuestas del anterior Se
cretario General sobre reorganizaci6n de la Secretaria 
y de rendir un informe sobre el particular. Sin em
bargo, dicho comite no pudo cumplir su misi6n en 
vista de que se abandon6 el plan de reorganizaci6n 
presentado por el Sr. Trygve Lie a favor de las pro
puestas del actual Secretario General. La Asamblea 
General, en su octavo periodo de sesiones, quizas ha
bria podido nombrar un comite analogo, con lo cual 
la Quinta Comisi6n habria estado en mejores condi
ciones para opinar, con conocimiento de causa, sobre 
las propuestas del Secretario General. 
8. En el curso del octavo periodo de sesiones, el Se
cretario General declar6 ( A/2554, parrafo 27) que la 
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realizacion de su plan de reorganizacion permitiria 
efectuar, durante el ejercicio economico de 1955, eco
nomias de aproximadamente un millon de dolares. A 
prop6sito de ello, todas las delegaciones expresaron 
su profunda satisfaccion. Ademas, el proyecto de pre
supuesto para el ejercicio economico de 1955 demues
tra que el Secretario General ha cumplido su palabra. 
Por esta razon son de extrafiar las numerosas criti
cas hechas contra el plan de reorganizacion del Se
cretario General. Las cri ticas mas importantes se re
fieren al numero de funcionarios de categoria superior. 
Sin querer pronunciarse sobre el fondo de la cuestion, 
la delegacion de la Republica Dominicana aprueba las 
propuestas del Secretario General y estima, ademas, 
que seria inoportuno, por parte de la Asamblea Ge
neral, entorpecer la labor del Secretario General opo
niendose a sus propuestas. 
9. El Sr. BLANCO (Cuba) recuerda que, debido 
al constante aumento del presupuesto de la Organiza
cion, muchas delegaciones, en el curso de los ultimos 
afios, insistieron en la necesidad de equilibrar el pre
supuesto. En 1952 fue cuando los gastos de la Orga
nizacion alcanzaron la cifra maxima. Esos gastos han 
disminuido apreciablemente en 1953 y 1954. El pro
yecto de presupuesto para el ejercicio economico de 
1955 indica que las medidas de reorganizacion per
mitiran realizar una economia aun mas importante. 

10. En su resolucion 784 (VIII) la Asamblea Ge
neral recomendo al Secretario General que procedie
ra, en lo posible, de conformidad con el plan propues
to por el mismo. El examen de la estructura de la Se
cretaria no alcanza a las oficinas fuera de la Sede, a 
la Administracion de Asistencia Tecnica ( AA T) ni 
al Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia 
(UNICEF). Cuando se examinen estos servicios, con
vendra estudiar las condiciones en que se realiza la 
coordinacion entre ellos y con los demas servicios de 
la Sede. Con todo, el estudio que ha principiado a rea
lizarse ha dado ya, en poco tiempo, apreciables resul
tados, por los cuales se declara muy satisfecha la de
legacion de Cuba. 
11. En el 18° periodo de sesiones del Consejo Eco
nomico y Social, la delegacion de Cuba examino con 
mucho interes el informe del Secretario General sobre 
los trabajos de la Secretaria en materia economica y 
social,l y voto a favor de la resolucion 557 (XVIII) 
del Consejo, que su delegacion espera sera aprobada 
por la Asamblea General. Asimismo, la delegacion de 
Cuba aprueba las modificaciones introducidas en la es
tructura de los departamentos de la Sede. Con respec
to al traslado de la Division ge Estupefacientes y de 
la Division de Transportes y Comunicaciones a Cine
bra, el Secretario General tamara indudablemente en 
cuenta las observaciones hechas por la Comision Con
sultiva en los parrafos 27 a 30 de su in forme ( A/27 45), 
y es de esperar que la Asamblea Generallo autorizara 
a disponer de los fondos necesarios para esta operacion. 
Respecto a la posible fusion de la AA T con el Depar
tamento de Asuntos Economicos y Sociales, la dele
gacion de Cuba aprueba las observaciones de la Co
mision Consultiva (A/2745, parrafo 26). 

12. AI referirse a la cuesti6n de los funcionarios de 
las categorias mas elevadas, el Sr. Blanco declara que 
su delegacion favorece el establecimiento de una sola 

1 Vease Documentos Oficiales' del Consejo Econ6mico y 
Social, 18° periodo de sesiones, Anexos, tema 29 del programa, 
documento E/2598. 

categoria de funcionarios en la que figuren los Sub
secretarios, los Subsecretarios Adjuntos y los direc
tores de servicios. Mientras no se someta a prueba es
te sistema, sera casi imposible juzgar sus ventajas 0 

sus inconvenientes. Sin embargo, la delegacion de Cu
ba estima que dicho sistema permitiria hacer una dis
tribucion geografica mas amplia de los puestos de las 
categorias mas elevadas. El Sr. Blanco recuerda a este 
respecto que entre los puestos directivos, incluso los 
puestos mas inferiores, no figura ni un solo ciudadano 
de Cuba. Finalmente, el orador aprueba las observa
ciones que figuran en el parrafo 15 del informe de 
la Comision Consultiva (A/2745). 
13. Con respecto a la creacion de cargos de Subse
cretarios Adjuntos, la delegacion de Cuba considera 
que las razones aducidas por el Secretario General 
son convincentes en el sentido de que tengan el mismo 
rango y categoria que los Subsecretarios; que sus fun
ciones sean coordinadas y no subordinadas a los Sub
secretarios. El sistema podria establecerse con canic
ter experimental por un termino no mayor de dos afios, 
al cabo de los cuales se revisaria la situacion a la luz 
de la experiencia. 
14. · La delegacion de Cuba ha tornado nota, con sa
tisfaccion, de que el Secretario General tiene el pro
posito de reducir en 1.000.000 de dolares el presupuesto 
de la Organizacion. Refiriendose al parrafo 20 del in
forme del Secretario General (A/2731), el represen
tante de Cuba expresa la esperanza de que sea posible 
realizar nuevas economias en el curso del ejercicio 
economico de 1955. En el mismo parrafo de su infor
me, el Secretario General manifiesta que esta conven
cido de que el reajuste necesario se podra obtener me
diante el movimiento normal de personal. La delega
cion de Cuba acoge con agrado esta declaracion. Con
vendria, indudablemente, como lo sugiere la Comision 
Consultiva, "considerar una ejecucion algo mas rapida 
del plan propuesto" (A/2745, parrafo 13). Sin em
bargo, las economias que resulten de esta aceleracion 
quedaran ciertamente anuladas por el pago de indem
nizaciones a los funcionarios separados del servicio. 

15. Comparado con el de 1954, el proyecto de presu
puesto para 1955 (A/2647) acusa una. disminucion de 
un millon de dolares ; la Comision Consultiva propone 
(Aj2688/Rev.1) que se haga una reduccion adicional 
de 420.000 dolares. La delegacion de Cuba votara a 
favor de las recomendaciones de la Comision Consul
tiva, salvo aquellas que se refieren al Departamento 
de Informacion Publica, a la Comision Economica pa
ra America Latina ( CEP AL) y a la Biblioteca. 

16. La nueva presentacion de las secciones 13 y 14 
del proyecto de presupuesto (Personal supernumera
rio y consultores; Viajes de miembros del personal) 
permite indudablemente un control administrativo mas 
estricto. Sin embargo, no es posible distribuir estos 
gastos entre los diferentes departamentos. Por este 
motivo, la delegacion de Cuba, que por otra parte esta 
satisfecha de la establilizacion de esos gastos, desearia 
que el Secretario General indicara cada afio la forma 
en que quedan distribuidos. 
17. Para concluir, el representante de Cuba manifies
ta que su delegacion favorece la revision de la escala 
de sueldos del personal del cuadro organico a que se 
refiere el parrafo 24 del preambulo del Secretario 
General al proyecto de presupuesto para el ejercicio 
economico de 1955. Se trata de una cuestion delicada 
cuyo estudio debe confiarse a un comite de expertos. 
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La delegacion de Cuba estima que es igualmente ur
gente proceder a un examen de los sueldos del per
sonal de servicios generales de la Sede, y desearia que 
el Secretario General presentara un informe sobre es
ta cuestion a partir del actual periodo de sesiones de 
la Asamblea General. 
18. El Sr. KOSTIC (Yugoeslavia) reconoce que, en 
la etapa actual de los debates, es logico examinar con
juntamente el proyecto de presupuesto para el ejer
cicio economico de 1955 v la organizacion de la Se
cretaria. Pero debe entenderse bien que cada una de 
las delegaciones conserva el derecho de presentar mas 
adelante las observaciones que considere del caso so
bre determinados puntos relativos a una u otra cues
tion. 
19. El proyecto de presupuesto presentado este afio 
por el Secretario General indica una tendencia inne
gable a reducir los gastos. Sin embargo, es bueno re
cordar que las economias son prudentes y convenien
tes solo cuando no entorpecen el buen funcionamiento 
de la Organizacion. Ademas, importa que esas econo
mias sean reales y no simplemente el resultado de un 
juego de cifras. El proyecto de presupuesto para 1955 
es inferior en 1.006.000 dolares a los creditos apro
bados para 1954, mientras que los ingresos previstos 
para 1955 son ligeramente mas elevados que los de 
1954. Esto constituye un exito apreciable por el cual 
debe felicitarse al Secretario General. Sin embargo, el 
representante de Yugoeslavia afiade que desearia for
mular algunas observaciones sobre varias cuestiones 
de principia. 
20. En primer Iugar, el analisis del presupuesto de 
gastos revela que las economias previstas resultaran, 
fundamentalmente, de la supresion de puestos vacan
tes, de una reduccion de los viajes del personal y del 
hecho de que en 1955 no se emprenderan ciertos tra
bajos de construccion. Hay motivo para preguntar si 
se trata aqui de economias verdaderas. Convendria 
poder contar con datos precisos del Secretario Gene
ral, especialmente con respecto al numero de puestos 
vacantes que seran suprimidos. 
21. En segundo lugar, el proyecto de presupuesto para 
1955 mantiene su caracter provisional porque la re
organizaci6n solamente se refiere a los servicios de la 
Sede. Es de esperar que el Secretario General pueda 
presentar en el proximo periodo de sesiones un pro
yecto de presupuesto que refleje realmente el equilibria 
que se puede conseguir despues de nueve afios de ex
periencia. 
22. Se observara tambien que la presentacion del 
proyecto de presupuesto de 1955 es ligeramente dife
rente del de 1954, lo que a veces hace dificil establecer 
comparaciones. Por eso sera necesario que la Comision 
dedique particular atencion al examen de las diversas 
secciones y capitulos del presupuesto. 
23. En su segundo informe (A/2688/Rev.l), la Co
mision Consultiva sugiere que podrian realizarse otras 
economias. La delegacion de Yugoeslavia ha escucha
do con interes las observaciones que sabre este pun
to formulo el Secretario General en la 435a. sesion 
(AjC.5j580). A este respecto, el Sr. Kostic desea fe
licitar a la Comision Consultiva y a su Presidente. Se 
complace en tomar nota, ademas, de la estrecha co
operacion que existe entre la Comision Consultiva y 
el Secretario General. Subraya el "honesto desacuer
do" de opiniones que existe entre ellos y asegura que 
se le entiende correctamente. En cuanto a la delega-

cion de Yugoeslavia se refiere, reaccionara asi en el 
futuro aunque el desacuerdo entre la Comision Con
sultiva y el Secretario General sea aun mayor. La 
delegacion de Yugoeslavia evaluara con ese espiritu 
las actividades de la Comision Consultiva. 
24. El representante de Yugoeslavia desea tambien 
sefialar a la atencion de la Comision el caso de algu
nos organismos cuyos gastos administrativos y de per
sonal estan enteramente a cargo de las N aciones Uni
das. Se refiere especialmente al Fondo de Socorro a 
los Refugiados ( N aciones U nidas), cuyos gastos ad
ministrativos son realmente excesivos. La delegacion 
de Yugoeslavia estima que a los organismos de esta 
clase deben aplicarse igualmente los principios que ri
gen la politica presupuestaria y administrativa de la 
Organizacion. Al parecer, podrian realizarse economias 
apreciables si se hicieran ciertas reducciones de per
sonal, particularmente en las categorias mas elevadas. 
25. Por el contrario, seria peligroso que el deseo de 
realizar economias se reflejara en una disminucion de 
los trabajos esenciales de la Organizacion, por ejem
plo, en la publicacion de documentos. El Sr. Kostic 
se refiere especialmente al inmenso servicio que ha 
prestado la bibliografia publicada por la Biblioteca so
bre la industrializacion de los paises insuficientemente 
desarrollados. Deben alentarse los trabajos de esta na
turaleza porque realzan el prestigio de la Organizacion 
y de su Secretaria. 
26. Por otra parte, la delegacion de Y ugoeslavia es
pera que en 1955 pueda arreglarse la cuestion de la 
ratificacion por los Estados U nidos de America de la 
Convencion sobre Prerrogativas e Inmunidades de las 
Naciones Unidas. La delegacion de Yugoeslavia esta 
convencida, ademas, de que el Secretario General no 
escatimara esfuerzo alguno para realizar economias adi
cionales en la ejecucion del presupuesto y velara por 
que la reorganizacion de la Secretaria se realice de 
la manera mas flexible posible. 
27. Por su parte, la delegacion de Yugoeslavia no 
esta persuadida de que se necesite una· reorganizacion 
de la Secretaria mientras no se hayan agotado todas 
las posibilidades ofrecidas por la antigua estructura. 
Tambien teme que no se haya atribuido suficiente im
portancia a la opinion de los funcionarios encargados 
de que los diferentes servicios funcionen eficientemen
te. En todo caso, es preciso agradecer al Secretario Ge
neral y al Grupo de Estudio el excelente trabajo que 
han realizado. 
28. En el ultimo periodo de sesiones, varias delega
ciones, y entre elias la de Yugoeslavia, manifestaron 
que seria quizas peligroso ampliar excesivamente las 
atribuciones del Secretario General. De las propuestas 
del Secretario General se concluye que esta dispuesto 
a asumir responsabilidades muy grandes. Hay que fe
licitarlo por ello, pero es de temer que el Secretario 
General, recargado de deberes administrativos, no pue
da dedicar tiempo suficiente a sus funciones politicas 
y que se reduzcan las posibilidades de iniciativa de
legadas a sus colaboradores proximos, lo que no de
jara de perjudicar el buen funcionamiento de la Or
ganizacion. El Sr. Kostic considera necesario poner 
en guardia a la Asamblea y al Secretario General 
contra los peligros de una centralizacion excesiva. 

29. La aplicacion del plan de reorganizacion tendra 
igualmente ciertas consecuencias, sobre las cuales el re
presentante de Yugoeslavia desea formular algunas ob
servaciones. 
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30. En primer lugar, la reorganizacion de la Secre
taria implicara la separacion del servicio o el traslado 
a otro departamento de cierto numero de funcionarios. 
Este procedimiento es inevitable, pero, para que de re
sultados positivos, es necesario que se aplique pruden
temente. Si los funcionarios separados del servicio o 
trasladados son personas meritorias cuyo trabajo es 
completamente satisfactorio, no podra lograrse el ob
jetivo· previsto. 
31. Pasando a otra cosa, no parece que se haya dado 
todavia una respuesta clara a la cuestion de si los 
miembros de la Secretaria pueden dedicarse a activi
dades politicas .. La delegacion de Yugoeslavia esta con
vencida de que, en lo que a ella se refiere, la funcion 
publica internacional es incompatible con el ejercicio 
de una actividad politica, pero a condicion de que se 
aplique este principia a todas las actividades politicas, 
cualquiera que sea su matiz, y no solamente a los 
que no sean del agrado de un Estado Miembro o de 
un grupo de Estados Miembros. Por el contrario, los 
funcionarios de la Secretaria deben estar en completa 
libertad para tener las opiniones politicas que les plaz
ca, a condicion de que se abstengan de toda actividad 
y de que no traten de transmitir sus opiniones en los 
documentos oficiales. Ahora que $e ha producido cier
to mejoramiento en las relaciones internacionales, se
ria deplorable que los efectos negativos de la guerra 
fria se hicieran sentir dentro de la Secretaria de las 
Naciones Unidas. 
32. Segun el Secretario General, la reorganizacion 
no debe ser causa, normalmente, de separaciones del 
servicio que no sean las motivadas por la edad, por 
servicios no satisfactorios, etc. Hay que felicitarse por 
esta declaracion, aunque algunos pasajes del segundo 
informe de Ia Comision Consultiva (A/2688/Rev.1) 
darian motivo a temer que Ia reorganizacion se rea
lizara en perjuicio de los funcionarios subalternos y 
que, por el contrario, seria ventajosa para las cate
gorias superiores. Sobre este p~nto convendria que 
el Secretario General hiciera algunas aclaraciones. La 
delegacion de Yugoeslavia desea que no se descuide 
este aspecto de la cuestion y, teniendo en cuenta que 
las separaciones del servicio y los traslados son inevi
tables, opina que la contratacion de nuevas funciona
rios debe reducirse al minimo. 
33. Con respecto a Ia distribucion geografica de los 
puestos, el Secretario General indico en 1953 ( 428a. 
sesion) que se preocuparia de saber el parecer de los 
paises pequefios acerca de los diversos aspectos de la 
reorganizacion de la Secretaria. El representante de 
Yugoeslavia afiade que ignora lo que se haya hecho 
hasta hoy en esta materia, pero desea subrayar que 
el interes de Ia Organizacion exige que se consulte 
con el mayor numero posible de Estados Miembros 
acerca de la cuestion de la reorganizacion. 

34. Para terminar, el Sr. Kostic expresa la esperan
za de que el debate sobre el proyecto de presupuesto 
y sobre la reorganizacion de la Secretaria permitira 
realizar un provechoso intercambio de opiniones en be
neficia de los intereses de la Organizacion. 

35. El Sr. ROUSSOS (Grecia) declara que su de
legacion, despues de haber estudiado con el mayor in
teres las observaciones de la Comision Consultiva, se
guira apoyanclo en la misma forma las propuestas del 
Secretario General, pues estima que este esta en me
jores condiciones para juzgar las reformas que deben 
realizarse. 

36. En primer Iugar, las propuestas del Secretario 
General no son ni demasiado modestas ni demasiado 
ambiciosas. La Organizacion funciona desde hace casi 
10 afios y Ia antigua estructura tiene sus ventajas y 
sus inconvenientes. Seria un error querer hacer caso 
omiso del pasado. 
37. En su informe, la Comision Consultiva sugiere 
acelerar la reorganizacion para no crear un sentimiento 
de inseguriclad en el personal, mientras que el Secre
tario General desear:[a que la reorganizacion se hiciese 
paulatinamente. La delegacion de Grecia cree que se
ria mas prudente seguir el criteria propuesto por el 
Secretario General, quien esta mas al corriente de las 
reacciones del personal. 

38. El Sr. Roussos sefiala asimismo con satisfaccion 
que los ajustes necesarios podran ser realizados me
diante el movimiento corriente de personal, es decir, 
que Ia reorganizacion no implica normalmente ningu
na rescision de nombramientos que no sea debida a 
razones de edacl, deficiencia en el servicio, etc. La de
legacion de Grecia favorece tambien Ia generalizacion 
de los cambios, a condicion de que con ellos no se be
neficie a funcionarios cuyos servicios no sean satis
factorios. 
39. En el parrafo 6 de su informe (A/2745), la 
Comisi6n Consultiva sugiere incluir en el Grupo de 
Estudio encargado de examinar la cuestion de la re
organizacion de los servicios algunas personas ajenas 
a la Secretaria que tengan amplia experiencia en ma
teria de organizaci()n y metoclos de administracion. 
Esa formula fue aplicada con exito por la Sociedad 
de las Naciones. Pero seria quizas de temer que esas 
personas ajenas no estuviesen suficientemente al co
rriente del funcionamiento de la Secretaria y tuvieran 
alguna tendencia a querer imponer soluciones que no 
respondieran a las verdaderas necesidades de la Or
ganizacion. En esas condiciones, seria tal vez prefe
rible continuar con el sistema actual. 
40. Ninguna delegacion se opondra seguramente a 
la fusion de los Departamentos de Asuntos Econo
micos y de Asuntos Sociales ni negara la convenien
cia de mantener con caracter provisional una Admi
nistracion de Asistencia T ecnica separada. 
41. En lo que ata:fie a la reorganizaci6n de la cate
goria directiva, el representante de Grecia estima que 
las medidas propue.stas por el Secretario General fa
cilitaran una coordinaci6n mejor y remediaran la se
paracion demasiado rigurosa que existe actualmente. 
A este respecto, la creacion de puestos de Subsecre
tarios sin cartera y de cuatro servicios dependientes 
directamente del Secretario General podrian resultar 
muy convenientes. Si el sistema funciona satisfacto
riamente, los directores de esos servicios deberian ser 
asimilados a los Subsecretarios al £rente de un depar
tamento. La creacion de puestos de Subsecretarios sin 
cartera ofrecera sobre todo grandes ventajas en cues
tiones politicas. 
42. La cuestion de los Subsecretarios Adjuntos pa
rece dar lugar a grandes divergencias de opinion. El 
representante de G1~ecia tiene la impresion de que se 
trata sobre todo de una cuestion de terminologia res
pecto a la cual deberia ser facil ponerse de acuerdo. 
La m'\yoria de las delegaciones reconocera facilmente 
que los Subsecretar:los encargados de servicios tan im
portantes como el Departamento de Asuntos Econo
micos y Sociales, el Departamento de Informacion Pu
blica y el Departamento de Servicios de Conferencias 
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debera.n contar con la ayuda de funcionarios superio
res cuyo numero aun no se ha precisado. Ciertas de
legaciones se preguntan como estos Subsecretarios Ad
juntos podrian no ser los subordinados de los Subse
cretarios. En la sesion anterior, el Secretario General 
expuso las razones por las cuales los Subsecre~arios 
Adjuntos tendran la misma jerarquia y las m1smas 
prerrogativas que los Subsecretarios. La delegacion de 
Grecia ha quedado convencida con los argumentos del 
Secretario General, pero cree que el titulo de "Subse
cretario Adjunto" no ha sido bien escogido y que se
ria preferible hablar, por ejemplo, de Subsecretarios 
Especiales. 
43. La delegacion de Grecia aprueba igualmente en 
principia el traslado a Ginebra de la Division de Es
tupefacientes. La cuestion del traslado de la Division 
de Transportes y Comunicaciones requiere mayor es
tudio. A priori, no parece que el Secretario General 
prevea la fusion de las actividades de esa Division con 
las de la secretaria de la Comision Economica para 
Europa que solo tiene una esfera de accion limitada. 
Por otra parte, la creacion de la Organizacion Consul
tiva Maritima Intergubernamental, con sede en Euro
pa, sera un factor que debera tomarse en consideracion 
cuando se decida acerca del traslado de la Division 
de Transportes y Comunicaciones. El problema de los 
transportes maritimos es internacional por su natu
raleza y quiza no ha recibido por parte de las N acio
nes Unidas toda la atencion que merece. 
44. En tt~rminos generales, la delegacion de Grecia 
observa con satisfaccion que parece haberse detenido 
la tendencia al aumento continuo de los gastos. Espe
ra que e1 examen detallado del proyecto de presupues
to permitira eliminar las ultimas divergencias de opi
nion que existen entre el Secretario General y la Co
mision Consultiva. 
45. El Sr. CUTTS (Australia) considera que el prin
cipal interes del proyecto de presupuesto para el ejer
cicio economico de 1955 estriba en el hecho de que 
acusa una reduccion de aproximadamente 1.000.000 
de dolares con respecto a 1954, mientras que ante
riormente el presupuesto tendia a aumentar constan
temente. Ademas, el Secretario General deja entrever 
la posibilidad de nuevas reducciones en los presupues
tos para los dos ejercicios siguientes. Esta feliz evo
lucion se debe a los esfuerzos realizados por el Secre
tario General, sus colaboradores y la Comision Con
sultiva, lo que debe agradecerseles. 
46. Cabe sefialar asimismo que el Secretario Gene:. 
ral y la Comision Consultiva estan de acuerdo sobre 
los principos generales del proyecto de presupuesto. 
De todas las reducciones propuestas por la Comision 
Consultiva desde que la Organizacion prepara el pro
yecto de presupuesto, las que la Comision Consultiva 
recomienda para 1955 son con mucho las menos ele
vadas y no alcanzan al 1% del total de los creditos 
solicitados. Como los metodos de trabajo de la Comi
sion Consultiva no han cambiado, puede deducirse de 
ese hecho que la Comision tiene gran confianza en el 
Secretario General y que los administradores de las 
finanzas de la Secretaria no han escatimado esfuerzo 
alguno para impedir todo despilfarro. En esas condi
ciones, la delegacion de Australia presentara induda
blemente algunas pequefias observaciones, pero no tie
ne criticas importantes que formular sobre el proyec
to de presupuesto para 1955. 
47. No puede examinarse el proyecto de presupuesto 
para 1955 sin estudiar tambien los progresos de la re-

organizacwn que ha comenzado el Secretario General. 
Despues de referirse a la recomendacion contenida en 
la resolucion 784 (VIII) sobre organizacion de la 
Secretaria, expresa Ia esperanza de que la Asamblea 
General se esfuerce por dar opiniones constructivas 
sobre los metodos que le parezcan mas eficaces para 
realizar la reorganizacion en vez de referirse a cues
tiones de detalle, teniendo en cuenta que es al Secre
tario General a quien corresponde seleccionar a los 
funcionarios y sefialarles funciones. 

48. La delegacion de Australia considera que, en ge
neral, la reorganizacion esta bien orientada y que ha 
progresado satisfactoriamente. Esa parece ser tambien 
la opinion de la Comision Consultiva, pues las diver
gencias que existen entre el Secretario General y la 
Comision Consultiva puede decirse que son mas bien 
diferencias de opinion en cuanto a la importancia y 
urgencia de ciertas cuestiones que divergencias de £on
do. En su labor de reorganizacion, el Secretario Ge
neral se ha preocupado en primer Iugar de mejorar 
el funcionamiento de la Secretaria, debiendo ser las 
economias presupuestarias una consecuencia de la re
organizacion en vez de un fin por si mismas. Ese es. 
tambien el parecer de la delegacion de Australia que 
observa con satisfaccion que el Secretario General ha. 
obtenido resultados satisfactorios,. tanto considerando 
el buen funcionamiento de la Secretaria como las eco
nomias presupuestarias. 
49. La reorganizacion de la Secretaria no es inmuta
ble ; podra modificarse teniendo en cuenta la experien
cia adquirida. Algunos elementos del plan del Secre
tario General no han sido objeto de decisiones defi
nitivas: asi ocurre sobre todo en el caso del nombra
miento de un Subsecretario General. Una Organizacion 
que se ocupa de problemas tan variados como los de
rivados de las relaciones internacionales no podria de
jar de modificarse, pues debe ante to do poder adap
tarse rapidamente y sin tropiezos a las nuevas situa
ciones. El representante de Australia esta plenamente 
convencido de que, como lo expres6 el Secretario 
General, es menester obtener una flexibilidad maxima 
en la utilizacion del personal de la Secretaria para 
cumplir las funciones organicas que se le encomien
dan. Con respecto a las propuestas del Secretario Ge
neral que son objeto de controversia, es dificil definir 
su actitud en este momento, pues la experiencia ad
quirida desde el octavo periodo de sesiones no es to
davia suficiente; por lo tanto, convendria, en caso de 
duda, conceder al Secretario General el tiempo nece
sario para poner a prueba las soluciones que propone. 
Despues de esa reserva de caracter general, la dele
gacion de Australia desearia hacer algunas observa
ciones sobre los aspectos de la reorganizacion en los 
que el Secretario General y la Comision Consultiva 
han diferido. 
50. En primer lugar, con respecto a la adminis
tracion del personal, la delegacion de Australia no 
comparte plenamente el parecer de la Comision Con
sultiva que teme que, si la reorganizacion se realiza 
por etapas, podria tener efectos contraproducentes so
bre el animo del personal y sobre la eficiencia de la 
Organizacion en su conjunto, pero no cree que las re
ducciones de personal deban realizarse a lo largo de 
un periodo demasiado prolongado; por lo tanto, toma 
nota con satisfaccion de las seguridades que ha dado 
el Secretario General sobre ese punto en la declara
cion que formulo en la 435a. sesion (A/C.S/580). Se
gun esa declaracion, el representante de Australia in-
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terpreta que el Secretario General a fines de 1955 es
taria dispuesto a examinar con la Comisi6n Consultiva 
la cuesti6n de la separaci6n del servicio de los funcio
narios que en esa fecha excedieran todavia de la plan
tilla de personal; espera que la Comisi6n Consultiva 
y la Asamblea General daran a ese ofrecimiento la 
mejor acogida. 
51. En segundo Iugar, con respecto a la categoria di
rectiva, la delegaci6n de Australia aprueba las pro
puestas del Secretario General en sus principios ge
nerales, pero comparte la preocupaci6n de la Comisi6n 
Consultiva en cuanto a la elevada proporci6n de pues
tos de categoria superior. Despues de las declaraciones 
formuladas por el Secretario General y por el Presi
dente de la Comisi6n Consultiva en la 435a. sesi6n 
(AjC.5j580, A/C.5j581), debe ser ahora facil reducir 
las discrepancias; al parecer, la divergencia ya no se 
refiere sino a un solo puesto de Subsecretario Ad
junto. En cuanto a la jerarquia de Subsecretarios Ad
juntos, la delegaci6n de Australia no ve cual es exac
tamente la naturaleza de las propuestas del Secretario 
General, pero estima que semejantes decisiones son 
de la competencia administrativa del funcionario mas 
elevado de la Organizaci6n y que la Asamblea Gene
ral deberia concederle el tiempo necesario para ensa
yar los metodos que se propone. 
52. En tercer Iugar, el Sr. Cutts expresa el deseo de 
que el Secretario General tenga en cuenta la sugesti6n 
que formula la Comisi6n Consultiva en el parrafo 6 de 
su in forme ( Aj27 45) y obtenga la colaboraci6n de 
algunas personas ajenas a la Secretaria para integrar 
su Grupo de Estudio. 
53. Por ultimo, el representante de Australia mani
fiesta que no esta seguro de que conviniese mantener, 
aunque fuese temporalmente, una Administraci6n de 
Asistencia Tecnica separada, pero cree que necesita 
tiempo para determinar si sus dudas estan o no jus
tificadas. 
54. El Sr. J\10NTERO BUSTAMANTE (Uru
guay) considera la reorganizaci6n de la Secretaria, 
que constituye una reforma y no una revoluci6n, co
mo una experiencia en la cual no puede participar sin 
conocer sus resultados. El representante de Uruguay 
estima, como muchos miembros de la Comisi6n, que 
es necesario estabilizar el presupuesto de la Organiza
ci6n y conseguir que los gastos previstos no excedan 
a las necesidades ; nadie duda de que el Secretario Ge
neral se preocupara por lograrlo. Sin embargo, es ne
cesario cuidar de que la reorganizaci6n no entorpezca 
ciertas actividades esenciales de la Organizaci6n, tales 
como la asistencia tecnica y la informacion. Su de
legaci6n lamentaria sinceramente toda consecuencia de 
esa naturaleza. 
55. El SECRETARIO GENERAL comprueba que 
los miembros de la Comisi6n se preocupan mucho por 
el alcance de sus funciones, que estiman excesivo. Con
viene plantear el problema en otro plano y examinar 
hasta que punto se impone una centralizaci6n. Para 
facilitar su tarea, el Secretario General puede delegar 
algunas de sus atribuciones. Aunque no puede delegar 
sus atribuciones politicas, podria hacerlo, al parecer, 
en materia administrativa y respecto de todas las cues
tiones econ6micas y sociales. Sin embargo, su tarea en 
esos dos campos esta todavia demasiado intimamente 
vinculada a su actividad politica para que pueda re-
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currir a esa soluci6n. Los miembros de la Quinta Co
misi6n no han olvidado que la cuesti6n de la admi
nistraci6n del personal se planteaba ya en el anterior 
periodo de sesiones como problema politico de im
portancia capital. Ademas, las actividades de los ser
vicios de la Organizaci6n en cuestiones econ6micas y 
sociales no han recibido todavia el impulso que conviene 
darles. Por lo tanto, en la etapa actual el Secretario 
General no puede desvincularse de algunas de sus fun
ciones por delegaci6n de atribuciones en ninguno de 
esos tres campos ; pero los miembros de la Quinta 
Comisi6n pueden estar seguros de que utilizara esa fa
cultad con respecto a las cuestiones administrativas y 
a las cuestiones econbmicas y sociales tan pronto co
mo tenga la posibilidad de hacerlo. 
56. Para facilitar su tarea, el Secretario General po
dria tambien, al parecer, reducir al minimo el numero 
de los altos funcionarios que dependen directamente 
de el. A primera vista, ese sistema parece atractivo, 
pero esos altos funcionarios tendrian entonces funcio
nes tan amplias que se verian necesariamente obliga
dos a recurrir a consultores o especialistas cada vez 
que tuvieran que examinar una cuesti6n con el Secre
tario General. Con raz6n el representante de Grecia 
ha sefialado a la atenci6n de los miembros de la Co
misi6n la creaci6n de los dos puestos de Subsecreta
rios sin cartera ; esos dos altos funcionarios seran en 
cierto modo los auxil.iares directos del Secretario Ge
neral; hasta casi pod ria no contarselos en el numero 
de funcionarios de la. categoria directiva pues, lejos 
de aumentar las obligaciones del Secretario General 
lo liberarian de buena parte de su tarea. ' 
57. Por lo tanto, en el programa de reorganizaci6n 
se ha tratado de facilitar lo mas posible la labor del 
Secretario General y de evitar un exceso de centra
li~aci6n. Por lo tanto, el Secretario General podra de
dtca~se por. ent:ro a. las actividades politicas y a sus 
funcwnes dtrectlvas. En ese papel, debe formular ins
trucciones sobre bases suficientemente s6lidas para 
que su actuaci6n tenga, en todos los pianos de la je
rarquia, la autoridad y la influencia indispensables. A 
esas funciones, que representan una carga muy pe
sada, hay que dedicarles mucho tiempo. 
58. Co_mo. ~a dicho el representante del Uruguay, la 
reorgamzacwn de la Secretaria no tiene nada de re
volucionario y presenta, por el contrario, los carac
te~es de una reforma; sin embargo, esa reforma im
pltca un cambio de orientaci6n que debe ser definitivo 
s~ se quiere evit~r. que esa medida repercuta perjudi
c.talmente en el ammo del personal. Pero, por defini
ttvo que sea ese cambio de orientaci6n, no es menos 
cierto que, como sefia16 el representante de Australia, 
s~r.a n:enester introducir constantemente pequefias mo
dtft~a.cwnes en el plan d_e reorganizaci6n y adoptar dis
postcwnes presupuestanas a medida que se adquiera 
may,or experien~ia; en. esa. tarea consta~~e de adap
tacwn, las funcwnes dtrectlvas son tambten muy im
portantes. 
5_9. En cuanto a la reducci6n de los gastos, seria inu
ttl prometer economias superiores a las que se preven 
e~ los doc~mentos somet~dos a la Comisi6n, pero sus 
mtembros tlenen la segundad de que el Secretario Ge
neral no escatimara esfuerzo alguno para reducir los 
gastos en todo lo posible. 

Se levanta la sesi6n a las 17.20 horas. 
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